

Je suis très honorée de vous accueillir à ce lancement des activités canadiennes qui marqueront le 50^e anniversaire des Nations Unies. La collectivité internationale doit profiter de ce moment pour amorcer un dialogue mondial sur les moyens que l'ONU doit mettre en oeuvre pour tenir, au XXI^e siècle, les promesses formulées dans sa Charte.

Nous accueillons aujourd'hui l'ambassadeur Richard Butler, représentant permanent de l'Australie auprès de l'ONU et président du Comité de l'ONU chargé de préparer le 50^e anniversaire. Sa connaissance de l'ONU et son dévouement envers elle, en font le candidat tout désigné pour ce poste.

J'aimerais également souhaiter la bienvenue aux membres du Comité national pour le 50^e anniversaire des Nations Unies. Qu'un si distingué groupe de Canadiens, sous la présidence de M. Douglas Roche, ait accepté de siéger à ce comité, voilà qui donne la mesure véritable de l'importance que nous, Canadiens, accordons à l'ONU.

Le Comité national a été mis sur pied en réponse à l'appel du Secrétaire général des Nations Unies, M. Boutros Boutros-Ghali. En l'avalisant aujourd'hui, nous amorçons le processus qui nous mènera au 24 octobre 1995, date du 50^e anniversaire de la ratification de la Charte.

Comme l'a fait remarquer le premier ministre, M. Mulroney, l'engagement du Canada envers les principes de la Charte et la coopération internationale n'est pas une pose pour la galerie. Depuis 1945, cet engagement constitue la force motrice de notre politique étrangère. C'est donc avec un enthousiasme authentique que les Canadiens se préparent à célébrer cet anniversaire.

De nombreuses célébrations auront lieu chez nous, dont un symposium international qui se tiendra à Québec, en octobre 1995, pour marquer le 50^e anniversaire de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO).

À Montréal, un comité spécial a été mis sur pied pour souligner le 50^e anniversaire de l'Organisation de l'Aviation civile internationale (OACI). Le 7 décembre 1994 a été désigné comme étant la Journée de l'aviation civile internationale, et, à cette occasion, la Société canadienne des postes émettra un timbre.

Tous ces événements ne sauraient circonscrire les différentes façons dont les Canadiens célébreront cet anniversaire. En tant que membre des Nations Unies, le Canada a bien des raisons de se réjouir. Depuis 1945, il a contribué de multiples façons à l'édification de l'ONU. Il a participé à la rédaction de sa Charte et de la Déclaration universelle des droits de l'Homme. Il a siégé à de nombreuses reprises au Conseil de sécurité et ses efforts ont produit d'excellents résultats. En outre, des milliers de Canadiens et de Canadiennes ont travaillé, ou travaillent encore au service de l'ONU et de ses institutions spécialisées.